
 

＜週報№ 2,834＞ 2,943回例会 

２０１８年２月２３日（金） 

■会長／八幡 一成 ■幹事／北川 和彦 

◆司会＝平林明ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません。 

◆出席報告 

本 日 ８２．２２％ ８名欠席 

前 回 訂 正 ８８．８９％ ５名欠席 

前々回訂正 ８２．２２％ ８名欠席 

◆ラッキーナンバー＝№8 奥村達也君 

◆ニコニコボックス＝●八幡一成君・北川和彦君＝本日

は山科さん会計報告よろしくお願いします。●山本 實

君＝長期欠席ありがとうございました。●小島拓也君＝

欠席続きすみません。●山崎 晃君＝先日諏訪市から開

発補助金を頂いて。●玉本広人君＝結婚記念日にお花を

頂きありがとうございました。●三井章義君＝永い間欠

席して申し訳ございませんでした。大和院長はじめ、日

赤の先生方のお陰で助けて頂きました。ほぼ元通りにな

りましたので、今日から出席させて頂きますので、宜敷

く願いします。●奥村達也君＝ラッキーナンバーに当た

って。 

◆会長告知・八幡一成会長＝さて、3 月 3 日は桃の節句、

本来は上巳の節句と言うようですが、今年の 3 月 3 日は

諏訪グループの IM が行われます。IM は Intercity 

Meeting：インターシティー・ミーティングの頭文字で、

近隣都市の複数のクラブが集まって親睦を深め、ロータ

リーのことや、一般社会の話題などを勉強し知識を広め

深める会合です。様々なやり方があるようですが、第 2600

地区では長野県下 9 つのグループごとにガバナー補佐が

主催して行われています。 

諏訪グループは岡谷から富士見まで 7 つのロータリー

クラブがありますので、7年ごとに諏訪クラブにもホスト

役がまわって来ます。これまでに諏訪クラブがホストと

して開催した IMを振り返って見たいと思います。近いと

ころから紹介しますと、2013 年 2 月 17 日に行われまし

た。ガバナー補佐は山崎晃さん、IM 実行委員長は増澤洋

太郎さんで、テーマは「子どもたちに明るい未来を…いじ

めゼロに向けて」と題して、富士見中学校の伏見之孝先生

による講演、伴在賢時郎さんをコーディネーターに、心理

カウンセラー・内田良子さん、NPOこどもサポートチーム

すわ・小池みはるさん、伏見先生によるパネルディスカッ

ションが行われました。 

山崎晃さんの前のガバナー補佐は小林恭一さん、IM は

2006年 2月 18日に行われました。実行委員長は中島伸一

さん、テーマは「家族のきずなを考える」でした。諏訪地

方の小学校・中学校・高等学校・一般から作文、エッセイ

を募集し優秀作品を表彰しました。また立川志の輔師匠

による講演も行われました。その前は 1999 年 2 月 21 日

に行われています。私は入会が 2002年ですので、実際に

は経験していませんが、当時をよく知っている先輩方が

大勢いらっしゃるので何かの機会にお聞きするとして、

今日は簡単に紹介します。 

当時は諏訪グループではなくて諏訪分区、ガバナー補

佐でなく、分区代理という名称だったようです。その年度

の諏訪分区代理は藤森吉三さん、IM 実行委員長は小松茂

さん、テーマは「自然・人・心」、サブテーマ「美しい諏

訪をつくるために」でした。さらにその 7 年前は 1992 年

3 月 15 日に行われました。諏訪分区代理は宮坂仁さん、

IM 実行委員長は、その年のクラブ会長であった藤森吉三

さん、テーマは「1998年までに泳げる諏訪湖に」でした。

1998 年は長野オリンピックの開催される年で、オリンピ

ック開催までに諏訪湖をきれいにしたい、という強い気

持ちがあったようです。 

7 年に一回まわってきますので、前回が 2013 年でした

ので、そろそろ回ってきます。次に諏訪クラブに IMのホ

スト役が回って来るのは、次々年度玉本会長の年になり

ます。本日は以上です。 

◆幹事報告・北川和彦幹事＝①今日は山科さんの会計報

告よろしくお願いします。②次回は 3 月 2 日ですが、す

わまちクラブの五味光一副会長がお見えになり、よく新

聞で報道されている面白い活動の話をしてくれます。会

長は小口秀孝会員です。③次回は以前から話してきた席

替えをしてみたいと思います。1回だけの試みで。出席委

員会にお願いし番号札を取り、その指定席に座って頂き

ます。これは必ず守っていただき、別の席に座らないよう

にして頂きたい。若い会員も緊張せずできるだけ先輩と

話し、先輩もできるだけ気遣って頂いて会話を盛り上げ

て頂きたいと思います。④3 月 3 日は IM です。岡谷エコ

ーロータリークラブで午前 10 時開催です。会場は岡谷の



マリオです。⑤3 月 30 日は諏訪湖ロータリークラブとの

合同例会です。今年は諏訪が幹事でぬのはんで行います。

案内を出しますので、多数参加お願いいたします。開始時

間は午後 6時 30分です。 

◆委員会報告 ●細則検討委員会・伊藤武利会員＝細則

検討委員会から中間報告を申し上げます。数回にわたっ

て検討委員会を開催してまいりまし

たが、熟慮検討の結果、原案がまとま

りました。次回の理事会におはかり

し、通ればその後皆様にお披露目が

できると思います。非常に幅広い検討が必要になりまし

たが、幸い委員の中には憲法学者になれるような博識の

方も複数おりましたので、順調にまとまりました。また皆

さんのご意見も頂きたいと思っています。よろしくお願

いします。●次年度役員報告・古屋 了会員＝お手元に次

年度ロータリークラブの役員表をお配り致しました。前

回の理事会でご協議頂きました内容でございます。お読

みいただきご理解頂きたいと思います。最後に 3,000 回

例会準備特別委員会とありますが、

3,000 回例会は玉本年度の一番ス

タートです。やるやらないを含めて

協議して頂く委員会として、枠だけ

作ってありますのでお含み頂きたいと思います。よろし

くお願いいたします。   

 ●八幡一成会長＝ポールハリス

フェローを小口秀孝会員が受賞

された。ご寄付に対してバッチの

授与。 

◆クラブ協議会 上半期会計報告

並びに卓話 ●山科光一会員＝2017年-18年諏訪ロータリ

ークラブ半期会計報告させていただきます。別紙報告書

に沿って会計報告。  

卓話資料参照。国内の経済状況、景気の状況はお解りだ

と思いますが、数字をまとめました。最近の経済情勢と経

済見通しの中で、この表は四半期ごとに内閣府が発表す

る四半期ごとの GDP 速報です。2017 年 10 月から 12 月期

は前期比で 0.1%と、８四半期連続のプラス成長となり、

2012 年 12 月に始まった景気回復ですが、昨年 9 月に 57

ヶ月間のいざなぎ景気を抜きました。いざなぎ景気は

1965年 11月から 1970年 7月までの 57か月間続きました

が、戦後最長の景気の回復期は、小泉政権の時代で、2002

年 2 月から 2008 年 2 月までの 73 ヶ月です。今回の回復

局面は、2019年 1月で戦

後最長に達する見通し

と予測されています。 

次の資料は、為替と

日経平均株価を合わせ

た表で、為替はお解り

のように円高基調が続いている。日経平均と為替の動き

がだいぶ連動してるところがあります。 

2018年の長野県経済は回復が見込め、世界経済の下支

えや、中国の半導体・スマホ関連、国内での自動車事業

の伸びなど、安全運転支援機器なども大分生産され、少

量化投資の関連製造業の受注も好調です。 

県内企業を対象に、従業員の過不足状況についてのア

ンケートを行った。43.8%の企業は人材不足と回答。人

材確保、定着に向けた対応策として、業務の効率を高め

る労働条件の改善、雇用対象の拡大で対応していくな

ど、働き方改革で示されている対応が講じられている。 

 働き方改革を進めるに当たって、意識改革が変わらな

い要因は、経営者トップの姿勢が一貫しないことが大き

い。重要なのはトップの明確な方針の提示である。 

 経営者は 10年後 20 年後の布石を打つ必要があるが、

社員が頑張って働きたくなる会社づくりが必要。この実

現のためにトップは人を大切にしなければならない。 

 経営者が最もよく飲む相手は誰かというアンケートを

約 2,227 人の経営者に行った。一番よく飲むという回答

は、団体組合の集まりがほぼ半数。自社の役員や従業員

と飲むと答えた経営者は 57 人だけだった。飲むことだ

けがコミュニケーションづくりではありませんが、これ

からの経営には、社員が頑張って働きたくなるコミュニ

ケーションづくりや、心配りの感度を高めて、会社の風

土、環境、雰囲気を向上させることが大切だと思いま

す。これはまさにロータリーの精神に共通するものだと

考えています。 

◆今後の例会日程  

3 月 2 日 金 クラブフォーラム 

すわまちクラブ五味光一副会長卓話 

3 月 9 日 金 休日 

3 月 16日 金 クラブフォーラム 

3 月 23日 金 準法定休日 

3 月 30日 金 諏訪 RC合同例会 ガバナー補佐訪問 


